
01. Sitzung des FSR Informatik & Medien

Protokoll vom 10.04.2024

Vorname Nachname Matrikel anw. stbr.

Gewählte Mitglieder 2024/25

Rahel Pröve 21BKB Ja Ja

Nela Charisius 23BUB Ja Ja

Christian Wais 23BKM Ja Ja

Maja Schmatz 22BUB Ja Ja

Julian Schiebener 24BKM Ja (verspätet) Ja

Jasmin Endter 22MIB Ja (verspätet) Ja

Anna Denzel 23MIM Ja Ja

Leefke Kahle 21VNB Nein Ja

Luise Paditz 22BUB Ja Ja

Alexander Reiprich 23MIM Ja Ja

Chiara Schepke 23MIM Ja (verspätet) Ja

Natalie Stern 22BUB Ja Ja

Ehrenamtliche Mitglieder 2024/25

Sarah Gungadin 19MUB Ja Nein

Lina Heidrich 21BKB Ja Nein

Lena Maria Hepper 24BKM Ja Nein

Nele Müller 23PMM Ja Nein

Pia-Marie Rast 24BKM Nein Nein



Adeline Savier 23PMM Ja Nein

Gäste

Justin Kreller 20INB Ja (digital) Nein

Klemens Witt LES Ja (digital) Nein

Max Vierling 18INB Ja Nein

Elmar Kresse 22INM Ja (später) Nein

NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN:

Voraussichtlich am 24.04.2024 um 17:00 Uhr

Inhalt

Protokoll-Zuständige
● Lina
● Rahel

Beschlussfähigkeit
Julian und Chiara betreten um 17:04 Uhr die Sitzung

Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 10 von 12 Mitgliedern in Präsenz
beschlussfähig.
Die ⅔ Mehrheit ist erreicht.

Tagesordnung
1. Organisatorisches
2. Gäste

a. Klemens Witt
3. Finanzen

a. Aktueller Haushalt
b. Finanzantrag von Justin Kreller (+ Nebenexkurs)
c. Finanzantrag von Maja Schmatz

4. Veranstaltungen



a. Lange Nacht der Computerspiele
b. Hochschulinformationstag 2024

5. Öffentlichkeitsarbeit
6. StuRa
7. Ämter

a. Sprecher:innen
b. Hochschulpolitik
c. Sozialbeauftragte:r
d. Büro
e. Wahlen
f. Teambuilding
g. Erstifahrt
h. Fachschaftsmerch
i. Protokollführung
j. Evaluation

8. Sonstiges
a. Neuer Protokollpunkt
b. Neue Immatrikulationsbescheinigung
c. Fotos neue FSR-Mitglieder
d. Prüfungsschnitt Unzufriedenheit
e. Serversituation Elmar

1 Organisatorisches
Bestätigung des Protokolls der Konstituierendensitzung vom 06.02.2024
Abstimmung: Protokoll der Konstituierendensitzung vom 06.02.2024 wird mit 10/0/0
angenommen.

Jasmin betritt die Sitzung um 17:08

Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 28.02.2024
Abstimmung: Protokoll der letzten Sitzung vom 28.02.2024 wird mit 11/0/0
angenommen.

● Sitzungen in Zukunft in Li 016?
○ Alternative wäre im Trefftz-Bau Raum 131.1-L
○ Prof. Kulisch meinte, dass Li 125 / Li 225 oft für

Berufungskommissionen genutzt werden und daher sind diese keine
dauerhafte Lösung
→ Klärung der Räume über Discord

● Transponderanträge für die Teeküchen!
○ alle jetzigen Mitglieder sollten sich Zugang für die Teeküchen

beantragen, damit wir nicht immer die Transponder einiger weniger
verleihen müssen

○ 302.3, 202.3 sind die Raumnummern



2 Gäste
a. Klemens Witt (Online)
● Vorsitzender von Leipzig ESports e.V. (Esport und Gaming Verein), die

regelmäßig Veranstaltungen anbieten
● Es geht nicht um ein konkretes Event, sondern um die Anfrage für ein

gemeinsames Gaming-/E-Sports-Event mit dem FSR
● Idee: Bspw. Mario Kart Turnier, bei dem Studierende gegeneinander antreten

und auch etwas kleines gewinnen können
● wollen sich als Verein vorstellen und in Richtung Rekrutierung gehen ;

Möglichkeiten für Kontakte für Studierende herstellen

Adeline verlässt die SItzung um 17:23 Uhr

● Unsere Meinungen:
○ Jasmin: Veranstaltungen gerne, aber bei Sponsoring müssen wir

super vorsichtig sein, da wir das als FSR nicht dürfen
○ Maja: Idee ist interessant und ein Turnier würden wir gerne

unterstützen, können aber nicht Mitveranstalter sein
○ Julian: Veranstaltung im Rahmen der Erstifahrt wäre toll,

Hochschulgruppe läuft einmal im Jahr aus, deswegen muss dieses
Semester ein neuer Antrag gestellt werden

○ Chiara: Wäre sowas wie Goodie-Bags eine rechtlich sichere Option
für uns? Natürlich in Absprache mit verantwortlichen Personen

○ Maja: Wir dürfen uns etwas schenken lassen, müssen aber
aufpassen, wenn jemand da ist und etwas dazu erzählt ; Frage ob das
Event dann trotzdem noch attraktiv ist, wenn wir den Sponsor nicht
bewerben können

○ Nela: Praktikums- und Stellenangebote können an andere
Anlaufstellen gesendet werden (z.B. Career Office der HTWK)

● Kommunikation wird weiter über Instagram laufen

Sprung zu Finanzen Punkt b. um 17:27 Uhr

3 Finanzen
a. Aktueller Haushalt



● Wir haben eigentlich kein Minus auf dem Konto, es fehlt nur noch eine
StuRa-Überweisung

Sprung zu Finanzen c. um 17:55 Uhr

Adeline betritt die Sitzung um 17:28 Uhr

b. Finanzantrag Serverzubehör
Hier eine Auflistung aller Bauteile, deren Preis und ob für diese das Geld an
die antragstellende Person bereits zurückerstattet wurde:

Kosten für alle gekauften Teile:
● Mainboard 879,90€
● CPU 1592,91 €
● Arbeitsspeicher 504,68€
● NVMEs 127,58€
● 2x SSDs (inkl. 6,99€ Versandkosten) 72,97€
● Netzteil 149,88€
● SATA-Stromkabel(inkl. 6,99€ Versandkosten) 19,59€
● andere SATA-Stromkabel 9,34€
● SATA Datenkabel 5,99€
● Stromkabel 42,50€
● Steckdosenleiste 36,94€
● CPU-Lüfter 53,99€
● Lüfter 31,99€
● Lüfter-Hub 9,99€
● Netzwerkkabel 95,46€

Gesamtsumme Server & Zubehör = 3545,41 €

▅ Bauteile wo das Geld an antragstellende Person noch nicht zurückerstattet wurde
▅ Bauteile wo das Geld an antragstellende Person bereits zurückerstattet wurde

Anteile für noch nicht zurückerstattete Bauteile:



1. Finanzantrag aus 20. Sitzung:
○ Arbeitsspeicher 504,68€
○ Lüfter 31,99€
○ Lüfter-Hub 9,99€
○ Netzwerkkabel 95,46€

reale Anteilssumme Finanzantrag Server aus 20. Sitzung: 642,12€

Von den 642,12€ muss noch (gedanklich) eine Rückerstattung des alten
Arbeitsspeicher von 355,78€ abgezogen werden.
D.h. 286,34€ werden effektiv (mehr) ausgegeben. Es muss aber 642,12€
beschlossen werden, da die Rechnungen in Summe natürlich die 642,12€ ergeben.
In der 20. Sitzung des letzten FSR IMs wurde leider statt 655€ (es wurden ein paar
Euro mehr als die 642,12€ beantragt, als Puffer) fälschlicherweise nur 550€
genehmigt, weswegen das Thema hier nochmal mit besserer Aufschlüsselung aller
Kosten erfolgt.

2. neuer Finanzantrag aus dieser Sitzung:
○ 2x SSDs 72,97€
○ andere SATA-Stromkabel 9,34€
○ SATA Datenkabel 5,99€

reale Anteilssumme neuer Finanzantrag aus dieser Sitzung: 88,30€

Abstimmung: Wer ist dafür, den Antrag von Justin für Serverzubehör in Höhe von
650€ zu bestätigen?
Der Finanzantrag wurde mit 11/0/0 Stimmen bestätigt.

Nebenabhandlung:
Abstimmung: Wer ist dafür, Justin Kreller als ehrenamtliches Mitglied in den FSR IM
zu wählen?
Justin wurde mit 10/0/1 Stimmen bestätigt.
Justin nimmt die Abstimmung an.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Antrag von Justin für Serverzubehör in Höhe von
88,30€ zu bestätigen?
Der Finanzantrag wurde mit 0/5/6 Stimmen abgelehnt.

● Sprecher*innen treffen sich nächste Woche mit dem Dekan und sprechen
eventuelle finanzielle Unterstützung für die Server an

Justin verlässt die Sitzung um 17:52 Uhr

Sprung zu Finanzen a. um 17:52 Uhr

c. Finanzantrag von Maja Schmatz
● Zum einen geht es um die Popularität der vorigen

(Awareness-)Sticker-Kollektion, die Maja motiviert hat neue Designs zu
erstellen

● Maja möchte gerne neue Sticker gestalten, vor allem aufgrund der vor
kurzem an der HTWk verbreiteten Flyer, Plakate etc. mit rechter Propaganda

● Die neu erstellten Designs sind auf Discord zu finden
● Das Drucken würde sich auf eine Summe von 250€ belaufen → dafür würde

man ca. 2000 Sticker bekommen
● Wie vorgehen, wenn man Sticker mit rechtem Gedankengut finden?

○ Fotografieren und melden

https://docs.google.com/document/d/14AUEyg95ayu1nvHsdST2Fiu776TpF22Mo_HHxkVb8N8/edit
https://docs.google.com/document/d/14AUEyg95ayu1nvHsdST2Fiu776TpF22Mo_HHxkVb8N8/edit


○ wenn man es versucht zu entfernen, möglichst nur mit Handschuhen
und aufpassen, aufgrund der Fingerabdrucksicherung und da es
vorkommen könnte, dass Rasierklingen darunter geklebt sind!

Meinungsbild zu den neuen Stickern:
Die große Mehrheit der Anwesenden befürwortet das Vorhaben.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 250€ zu bestätigen?
Der Finanzantrag in Höhe von 250€ wurde mit 11/0/0 Stimmen bestätigt.

Sarah verlässt die Sitzung um 18:03 Uhr

4 Veranstaltungen
a. Lange Nacht der Computerspiele am 27.04.2024
● https://computerspielenacht.htwk-leipzig.de/nav/startseite-computerspielenac

ht
● LNC - Schichtplan
● 13:30 bis 23 Uhr Garderobenschichten
● Veranstalter: Planung?

○ Planung des Garderoben-Layouts am besten spätestens bis zur
nächsten Sitzung

● Von uns können an dem Tag ca. 10 Leute
● Unterstützung andere FSRä/StuRa? Damit wird jede Schicht mit 3 Personen

voll bekommen

Sarah betritt die Sitzung um 18:06 Uhr

b. Hochschulinformationstag 27.04.2024
● Wir sollten Rückmeldung wegen Speed-Dating der Studiengänge geben (Mail

vom 29.01.)

5 Öffentlichkeitsarbeit
● FSR sollte einen eigenen Discord-Account erstellen, danach kann die

Eigentümerschaft von Anton auf den FSR-Account übertragen werden
● Theoretisch müssten wir bereits mit unserem FSR-Konto (auf dem wir im

Li-Büro Am Computer angemeldet sind) einen Discord-Account haben

6 StuRa
● Erste Sitzung des StuRa ist am 17.04.

● Bericht/Erfahrungen von der StuRa-Fahrt?
○ Treffen der einzelnen Ämter

■ Maria war bei Sprecher*innen wegen GO
■ Julian und Jasmin waren bei den Veranstalter*innen

● war sehr nützlich und informativ

https://docs.google.com/document/d/1Aij9BWJ7Kbik88_8ZXMFsAe74LLiW_tZYLzosdXMr70/edit
https://computerspielenacht.htwk-leipzig.de/nav/startseite-computerspielenacht
https://computerspielenacht.htwk-leipzig.de/nav/startseite-computerspielenacht


● Essen und Geld muss immer getrennt werden aus
hygienischen Gründen

● einzelne Personen sind nicht haftbar, nur der FSR als
Gesamtes

Luise verlässt die Sitzung um 18:13 Uhr

○ HSSF 2024 wurde ebenfalls besprochen
■ Es werden auf jeden Fall Leute bei der Orga benötigt → Am

Tag des HSSF muss jeder helfen, der*die kann
■ Bereiche

● Deko
● Koordination Bands
● Koordination Bühnenprogramm
● Orga Kinderecke
● Orga Stura Ecke

Luise betrifft die Sitzung um 18:17 Uhr

■ Gibt es einen AK?
● es gibt verschiedene AKs für verschiedene Bereiche
● es wird später auch einen großen AK geben

■ Wir werden an dem Tag vermutlich auch unsere Sitzung
verschieben

■ Am Tag des HSSF werden umliegende Straßen, der
Gutenberg-, Trefftz- und Zusebau gesperrt

■ Link für die Marketing-Telegramgruppe ist im discord
■ Es wird keinen Gautschakt geben

Maja verlässt die Sitzung um 18:19 Uhr
Maja betritt die Sitzung um 18:24 Uhr

■ Adeline war bei ÖA
● alle anderen FSR-Sprecher leiten Mails zu den

Verantwortlichen der passenden Ämter weiter
● das heißt, es würden nicht alle Personen alle Mails

erhalten, wodurch Verantwortlichkeiten klarer wären
● Wenn jeder jede Mail bekommt, wäre es besser, da

jede*r dann direkten Zugriff hat und man besser
informiert bleiben kann, jedoch kann dadurch das
Postfach schnell unübersichtlich werden und
Verantwortlichkeiten unklarer

Maria verlässt die Sitzung um 18:26 Uhr

● Tipp: bei Outlook kann man einstellen, dass
eingehende Mails in bestimmte Ordner geleitet werden



Maria betritt die Sitzung um 18:29 Uhr

7 Ämter
a. Sprecher:innen
● am 17.04. Treffen mit Prof. Kulisch

b. Hochschulpolitik
● Alex wurde von Felix Stolze (Dozent Medieninformatik) gefragt, ob sich der

FSR an den Spenden an das Hospiz, welches den kürzlich verstorbenen
Prof. Hering versorgte, beteiligen möchte

○ Das Studienamt Informatik nimmt Spenden entgegen - der Wunsch
nach der Spende stammt von Prof. Herings Familie

● Als FSR dürfen wir nicht spenden oder Spenden entgegennehmen
○ Wir dürfen jedoch auf das Sammeln von Spenden aufmerksam

machen
○ Wir werden darauf auf Social Media aufmerksam machen

● Maria (und andere Menschen) möchten die Geschäftsordnung überarbeiten
(Grundordnung hab ich mir noch nicht so intensiv angeschaut)

○ alle sind herzlich eingeladen, mitzumachen
○ Geschäftsordnung des StuRa macht ein paar Sachen anders

(Kleinigkeiten)
○ gute Gelegenheit, sich mit der GO auseinanderzusetzen
○ Änderungen müssen am StuRa vorbei, da frag ich nochmal nach
○ alle Vorschläge zu Änderungen werden vorgelegt und dann kommt

später erst der Änderungsantrag (Bedenkzeit und so)
○ AK gründen?

Meinungsbild zu einem AK GO-Überarbeitung: Ein paar Leute würden es sich gerne
mal anschauen und ein paar möchten gerne auch mitarbeiten

c. Büro
● Überlegung, ob wir einen Frühjahrsputz veranstalten
● Hinweis auf die Hausordnung im Büro
● Wie sieht es mit dem Drucker-Ersatzteil aus?

○ Nela hat das Ersatzteil gefunden (20€ plus 10€ Versand)
○ Nela würde das Teil bestellen

d. Wahlen
/

e. Teambuilding
● Nele ist am Planen für die FSR-Fahrt
● Letztes Maiwochenende (24.-26.05.) ist das präferierte Wochenende,

allerdings hat kaum jemand an der Umfrage teilgenommen
○ Alternatives Datum: 31.05.-02.06.

● Es wird nochmal eine Umfrage erstellt → Bis nächste Woche Mittwoch,
den 17.04.24, bitte abstimmen!!!



● Wenn Umfragen erstellt werden, bitte alle Leute taggen mit @everyone
und aktuelle Umfragen anpinnen!

● Wie läuft es mit der Finanzierung?
○ Maja: Wir können einen kleinen Teil aus der FSR-Kasse nehmen, das

meiste sollten wir jedoch selbst zahlen ; wir sollten die finalen Kosten
und die Haushaltslage überprüfen und es danach entscheiden

○ Maria: Ein Selbstzahl-Limit wäre super, damit man als Einzelperson
(und Nele) gut planen kann

Chiara verlässt die Sitzung um 18:48 Uhr

● Maja: falls jemand das doch nicht tragen kann und deshalb nicht mitkommen
würde, ist es auch möglich, die Kosten für die Person aus der FSR-Kasse zu
zahlen

Chiara betritt die Sitzung um 18:50 Uhr

● Julian: Wie wäre es mit zelten?
○ Man müssten abklären, wer Zelte/Schlafsäcke hat
○ Außerdem müsste das Wetter auf jedenfall gut sein
○ Wir bräuchten auch eigentlich am besten einen Seminarraum, um

produktiv sein zu können
○ Man könnte es als Alternative in Erwägung ziehen, falls wir wirklich

gar nichts finden

f. Erstifahrt
● Nach nächster Woche wird es mehr Informationen geben

g. Fachschaftsmerch

● Bestellen von FSR Merch intern:
○ Bestellen beim alten Anbieter? Gabs da Probleme, Erfahrungen etc?
○ Gibt es Bedarf zu einem neuen Design (mit Einbindung von Namen

auf dem Pullover zB)?
● Man kann aktuell zwischen drei Designs wählen unter https://fsr-merch.de/
● Bitte alle abstimmen!
● Voraussichtlich im Mai wird es die Pullis dann geben
● Wir können keine Rechnungen ausstellen als FSR

○ Die Studis bestellen bei uns
○ Wir bestellen beim Unternehmen
○ Die Studis holen es bei uns ab und bezahlen dann in bar
○ Wir stellen den Studis eine Quittung aus
○ Wir können sie nicht zwingen es abzuholen und zu bezahlen

● Auch Studis erinnern, abzustimmen!

● Wollen wir beim nächsten Merch die Namen der Mitglieder mit draufdrucken?
(wird teuer)

○ Alternative: Jeder gestaltet Badges mit dem Namen, die man dran
pinnen kann

○ Jasmin recherchiert mal dazu und gestaltet Designs
○ Idee: Badges auf FSR-Fahrt oder als Teambuilding machen

h. Protokollführung
/

https://fsr-merch.de/


i. Evaluation
/

j. Sozialamt
● Gerne Weiterleitung von Mails an Maja und Sarah

Anna verlässt die Sitzung um 19:04 Uhr

● Maja würde gerne ein Poster zu grundsätzlichen Umgangsformen
(how-to-socialize) gestalten

○ Rahel findet, man könnte im Speziellen nochmal auf unsensible
Witze hinweisen

○ Nela findet die Idee gut, da man manchmal nicht ganz sicher über den
Umgang mit manchen Menschen ist

Anna betritt die Sitzung um 19:06 Uhr

○ Am besten auch bei Veranstaltungen aushängen
○ Maja: soll auf Kleinigkeiten hinweisen, die man im ersten Moment

vielleicht nicht als problematisch ansieht ; soll Denkanstoß geben
○ Sarah: am besten auch an Leute richten, die eher auf ihr Verhalten mit

anderen Menschen achten sollten, als die Personen, die von
ungewollten/verletztenden Interaktionen betroffen sind

○ Gleichstellungsbeauftragte:r könnte eine Ansprechperson dafür sein

Stimmungsbild zu Poster: Die große Mehrheit befürwortet die Idee

8 Sonstiges
a. Neuer Protokollpunkt

Rahel verlässt die Sitzung um 19:10 Uhr

● Chris möchte zum Ende einer Sitzung fortan den Punkt “Feedback,
Danksagungen, Empowerment” (oder so ähnlich) einfügen, um grundsätzlich
eine positive Feedback-Kultur und Empowerment zu fördern. Evtl im Punkt
Sonstiges

○ Sarah findet es prinzipiell gut, aber könnte ganz am Ende, wenn alle
müde und unruhig sind, dazu führen, dass es etwas zu kurz kommt

Maria verlässt die Sitzung um 19:12 Uhr
Rahel betritt die Sitzung um 19:13 Uhr

b. Neue Immatrikulationsbescheinigung
● Auf dem neuen Dokument steht neben der Angabe zum Urlaubssemester

auch der Grund für die Beurlaubung , was eine private Angelegenheit ist
● Welche Anlaufstelle gibt es für dieses Anliegen?

○ Gleichstellungsbeauftragte:r
○ Maja und Sarah im Sozialamt
○ Prüfungsamt



● Maja und Sarah kümmern sich darum

c. Fotos neue FSR-Mitglieder
● Keinen Termin gefunden wo alle können (theoretisch wär heute der Tag

gewesen, wo die meisten konnten, aber es haben nicht alle ausgefüllt und
zwei konnten auch nicht) —> müssen neuen Termin finden

○ Bitte alle ausfüllen!!
● Kennt jemand wen, der fotografieren kann und eine Kamera hat?

○ Maja?
○ theoretisch auch Chris. Aber kein Stativ.

● Rahel erstellt eine neue Umfrage, die auf Discord zu finden sein wird
● Grundsätzlich bietet sich vor/nach der Sitzung an oder in den Mittagspausen
● Maja würde sich zum Fotografieren bereit erklären.
● Alle bitte Merch mitbringen und anziehen!

d. Prüfungsschnitt Unzufriedenheit
● Bei einer Prüfung ist keine:r der Studierenden fertig geworden, woraufhin es

einen schlechten Prüfungsschnitt gab
● Bei solchen Situationen zum Prüfungsausschuss oder zur StuKo
● Prüfungsausschuss Mensch Hauptamt momentan unbesetzt

Elmar betritt die Sitzung um 19:23 Uhr

e. Serversituation Elmar
● Justin hat Elmar angesprochen, um beim Server auszuhelfen
● Elmar hat die Server konfiguriert

Maja verlässt die Sitzung um 19:27 Uhr

● Sind in der Phase, wo Studierende mit Projekten auf Justin und Elmar
zukommen, das Serverprojekt nimmt also Fahrt auf

● Da auf dem Server Sachen laufen sollen, die eigentlich die Organisation der
gesamten Hochschule betreffen (z.B. iCal), müssten dafür eigentlich
Hochschulgelder für das Serverprojekt gegeben werden

● Die Server laufen schon, aber es fehlen trotzdem noch letzte Schritte
● Wir müssen auch noch überlegen, was wir jetzt wirklich auf dem Server

haben wollen

Ende der Sitzung 19:35 Uhr

Für das Protokoll verantwortlich: Lina, Rahel

Leipzig, den 10. April 2024

_______________________

_______________________


